



# LES

Bulletin de  
l'Association des familles Robitaille inc.

21

# ROBITAILLERIES

Volume 7 Numéro 3

Automne 1995

1,50 \$



Le groupe de l'Abitibi chantant la chanson sur l'Abitibi, sous la direction de Rita Morasse. La chanson aurait été composée par un homme inconnu qui serait venu dans cette région, mais qui s'ennuyait tellement qu'il n'y est resté que quelques semaines. Le groupe avait pratiqué la chanson durant le voyage en autobus, accompagné d'un accordéoniste.

## Table des matières

MOT DU PRÉSIDENT . . . . .	2
LES GENS CÉLÈBRES . . . . .	3
COURRIER (Extraits de lettres) . . . . .	4
DES VOEUX DE SUCCÈS POUR LE 325 <sup>ième</sup> . . . . .	5
ALBAN ROBITAILLE, MAIRE . . . . .	5
NOTRE FÊTE DU 325 <sup>ième</sup> . . . . .	6
DURANT LA FÊTE... . . . .	7
UN MONUMENT EN L'HONNEUR DES PIONNIERS DE L'ANCIENNE-LORETTE . . . . .	8

Nos meilleurs voeux à l'occasion du temps des Fêtes!

## MOT DU PRÉSIDENT

Chers membres de notre association, chers Robitaille, il me fait plaisir de vous écrire, après presque quatre mois sans contact.

Suite au succès du rassemblement à St-Raymond au printemps dernier, nous sommes heureux de la réussite des Fêtes du 325<sup>ième</sup> à L'Ancienne-Lorette. Là aussi, le comité spécial formé à cette fin a travaillé à fond pour présenter un choix d'activités qui ont été appréciées de tous.

Sincères remerciements de vos administrateurs.

Comme la vie continue, il nous faut maintenant passer et penser à l'avenir comme on le constate de plus en plus à tous les échelons des administrations.

En premier lieu, songeons à la prochaine assemblée générale des membres, vers mai 1996. Deux questions se posent. L'endroit et le genre de réunion. Nous attendons

vos suggestions et n'oublions pas que le territoire est grand et qu'il y a malgré tout des limites à respecter.

### Vos suggestions sont attendues.

Par la suite, il nous faudra sûrement réviser le montant de la cotisation, car, comme partout ailleurs, même dans nos associations bénévoles, nous devons faire face à des hausses de coûts. L'Association des Familles-Souches, elle même, est contrainte par ses coûts de nous demander une participation additionnelle.

Malgré tout, je vois que l'avenir de notre association est prometteur, à preuve, le nombre de nouveaux membres enregistrés depuis quelque temps.

Je profite de cette occasion, pour vous offrir, au nom de votre conseil d'administration, nos meilleurs voeux de bonheur pour les fêtes de Noël et du Nouvel An.

*Gaston Robitaille, président*

## Nouvelles brèves

### ■ Fausse manoeuvre

Certaines entrevues menées lors des fêtes du 325<sup>ième</sup> ne pourront pas être publiées parce qu'on a eu une panne de magnétophone ! Nos excuses aux personnes interviewées.

### ■ Prochain numéro

Ne manquez pas, dans notre prochain Bulletin, un article sur le docteur **Théophile Robitaille**, un des fondateurs de l'hôpital Saint-François d'Assise de Québec, et la suite de notre reportage sur les Fêtes du 325<sup>ième</sup>.

### ■ Acrostiche de Catherine

R : Respectable, Responsable, Rieur  
 O : Optimiste  
 B : Bienveillant  
 I : Intéressant  
 T : Travaillant  
 A : Amour  
 I : Incroyable  
 L : Leader  
 L : Loyal  
 E : Évident d'être Robitaille et fier de l'être.

L'ASSOCIATION DES FAMILLES ROBITAILLE INC.  
 C. P. 6700  
 Sillery (Québec)  
 G1T 2W2

#### CONSEIL D'ADMINISTRATION:

Gaston Robitaille, président	(418) 527-9030
Jacques Robitaille, vice-président	(418) 626-4096
René Robitaille (de L'Ancienne-Lorette) se-crétaire	(418) 871-2916
Gilles Robitaille, trésorier	(418) 653-9082
Sylvie Robitaille, archiviste	(418) 832-9305
René R. de Québec, ex-président	(418) 525-5627
Membres du conseil: Colette, Cylien.	

#### Les Robitailleries Volume 7 Numéro 3

#### ÉQUIPE DE RÉDACTION ET DE PRODUCTION DU BULLETIN:

Les trois René, Jean et Lorraine

Les photos de ce Bulletin sont de Henriette, Claire et Laurier.

**Dans ces pages, le genre masculin est utilisé sans discrimination, mais seulement dans le but d'alléger le texte.**

Prix du numéro: 1,50 \$ l'unité, frais de poste compris.

**Dépôt légal: 4<sup>ième</sup> trimestre 1995**  
**Bibliothèque nationale du Canada**  
**Bibliothèque nationale du Québec**

2017-03-24

## LES GENS CÉLÈBRES

### Ludger Robitaille, architecte (1885-1946)

Bachelier ès Arts Appliqués, architecte diplômé de l'Université Laval, Ludger Robitaille fut, de 1912 à 1940, l'un des membres les plus en vue de l'Association des architectes de la province de Québec (l'A.A.P.Q.) et de la Royal Architectural Institute of Canada (R.A.I.C.).

Après avoir été, à partir de 1920, professeur de dessin à l'École des Arts et Métiers de Québec, M. Robitaille fut appelé, en 1923, à enseigner l'architecture à l'École des Beaux Arts. Jusqu'en 1925, il fut en outre professeur, à cette même institution, d'architecture et de composition décorative; puis, de 1925 à 1928, il y professa la construction et la résistance graphique appliquée, ce qui comportait accessoirement l'enseignement des notions d'hygiène, de plomberie, de chauffage, d'éclairage et d'histoire de l'art.

Ce sont les notes de ses cours qui ont servi de base à la série d'ouvrages utilisés en éducation. Depuis 1942, il avait consacré à la rédaction d'une véritable encyclopédie des métiers de la construction, des années qu'il était loin de considérer comme les dernières de sa vie. Il y travaillait assidûment lorsque la maladie le terrassa le 19 novembre 1946.



*Par René Robitaille, de Québec*



L'église Saint-Coeur-de-Marie, construite par l'architecte Ludger Robitaille. Cette église, située sur la Grande Allée, est l'une des plus belles de Québec.

À titre d'architecte, il a construit quelques-uns des édifices les plus remarquables de Québec, entre autres, l'église de la paroisse Saint-Coeur-de-Marie, l'hôtel Saint-Roch, le château Champlain (devenu depuis la maison de l'Auberivière), le magasin Terreau Racine, le séminaire des Eudistes, le Claridge, le Palais Montcalm, l'imprimerie Charrier et Dugal, le H.M.C.S. Montcalm sur l'avenue Laurier, l'annexe de la Semaine Commerciale, le Crédit Franco-Canadien sur la Côte de la Montagne, plusieurs succursales de la Banque d'Économie de Québec et un grand nombre de résidences et maisons appartements.

Il était le père de quatre enfants: Jacques (décédé), Françoise, Louise et Madeleine (décédée). Il était aussi l'oncle de René, ingénieur et ex-président de notre Association, et d'André, architecte, qui a fait le design de notre monument au parc Robitaille.

Tous les plans et croquis de cet architecte ont été déposés aux Archives nationales et y sont conservés comme documents patrimoniaux.

**La SOCIÉTÉ CANADIENNE de TECHNOLOGIE**

## COURRIER (Extraits de lettres)

### ■ Décès de deux aïeules du Manitoba

Nous avons perdu deux chères tantes dernièrement.

Tante **Parmélia**, l'aînée des filles du grand-père Joseph, nous a quittés le 24 juin à l'âge respectable de 93 ans. Elle était la mère d'Henri Lesage (Roma Robitaille) qui étaient des compagnons de voyage à Québec en 1993. Parmélia Robitaille et son mari, oncle Joseph Lesage, ont élevé une belle famille de neuf enfants. Elle demeurait au Manoir, avec ses trois soeurs et une belle-soeur. Elle était une femme avec beaucoup de coeur, aimait tout le monde et était très travaillante. Malgré son âge avancé, elle avait fait des pâtisseries pour sa famille, pour Noël dernier.



Le 28 juillet dernier, c'était le tour de notre chère tante **Arméline**. Oui, celle qui nous avait accompagnés dans notre voyage à Québec en 1993, et qui disait "en haut, en bas, sans perdre son souffle...". Elle était toujours aussi vaillante. Elle est partie accidentellement, dans un accident d'automobile à Treherne. Avec un bon ami du Manoir, ils étaient allés visiter une exposition de machines agricoles. Tante Arméline était la mère d'Annette (Robert Badiou) qui étaient également du voyage en 1993, et aussi de trois autres filles et d'un fils. Elle aimait voyager, et elle nous quitta en faisant ce qu'elle aimait le plus. Elle était âgée de 84 ans.



Par Édith Deleurme, Manitoba

NDLR: Nous adressons nos plus vives condoléances aux familles éprouvées par la perte de ces deux chères tantes.

### ■ Côte à côte... d'Opale

Mon voyage au Québec en août 1993 fut une expérience forte et une rencontre importante avec le Québec et ses habitants. À mon retour, je lus dans la presse locale, une annonce concernant

l'association *Côte d'Opale-Québec*. Je vis là une manière de prolonger ce que je venais de vivre.

*Côte d'Opale-Québec* se créait pour être, sur le littoral de Calais à Montreuil, une des régionales de l'association France-Québec. Invitée à participer aux réunions du bureau, de fil en aiguille, je m'engageai davantage au sein de cette association régionale.

J'eus l'idée du logo: le dessin de la Côte d'Opale orné de la fleur de lys, cette mince frontière de la côte face à la mer: là-bas de l'autre côté de l'océan, le Québec.

Le président de l'association me demanda d'être responsable des échanges jeunes. C'est ainsi que deux jeunes purent partir à la découverte de votre pays en travaillant l'été 94 à la cueillette des pommes et du tabac.

Nous organisâmes également un repas québécois dans une ferme auberge de la région qui prit ce soir là l'allure d'une cabane à sucre. En novembre 94, je fus élue membre du bureau d'administration. Lorsque le président annonça sa démission, les autres membres me demandèrent de prendre sa succession... et je devins présidente de l'association.

Le but de *Côte d'Opale-Québec* est de faire connaître et aimer le Québec, de développer les relations entre français et québécois, de favoriser les échanges qu'ils soient scolaires, culturels ou autres.

Cette année, nous avons organisé un voyage de huit jours à Québec pour 35 de nos adhérents, et deux jeunes sont partis cet été pour la cueillette du tabac. Nous avons en projet une conférence sur les parcs nationaux au Québec et un nouveau repas québécois. À plus long terme, Yves Richard, qui était des nôtres lors du voyage d'août 1993, souhaite réaliser un échange entre sa chorale - La Chorale Saint-Joseph, dont Yves et Odile Robitaille (le troubadour et sa femme) font également partie - et une chorale québécoise.

Depuis sa création, *Côte d'Opale-Québec* essaie, à la mesure de ses moyens, de bâtir l'amitié entre nos deux pays. Gageons qu'avec le temps, son action et son rayonnement grandiront.

La Côte d'Opale désigne le littoral du Pas-de-Calais, ce terme a été «inventé» par un peintre du Touquet en 1911, en référence aux couleurs de la pierre d'opale, qu'il retrouvait sur sa palette quand il peignait les plages de notre région.

Christine Robitaille



## DES VOEUX DE SUCCÈS POUR LE 325<sup>ième</sup>

Au cours de l'été dernier, nous avons reçu quelques lettres de personnes qui ne pouvaient participer aux fêtes du 325<sup>ième</sup>. Nous reproduisons ici quelques extraits de ces lettres.

### ■ Réunions familiales

Nous avons eu une belle réunion de famille la fin de semaine du 14 au 17 juillet. Nous étions 117, pas beaucoup y manquaient dans les descendants de nos parents. Trois tantes et un oncle nous ont joints le dimanche.

Samedi après-midi, le curé de la paroisse est venu sur la ferme nous dire la messe, pour nos parents défunts, avec une pensée spéciale pour ceux que nous avons perdus dernièrement. Tout l'hiver dernier, nous sommes allés une ou deux fois par semaine à nos pratiques de danse carrée avec nos cousins. Cette activité nous permet de nous rencontrer plus souvent.

Cela nous fait bien de la peine de ne pouvoir participer au grand rassemblement de septembre pour fêter l'arrivée de nos ancêtres. De la part de tous les cousins de l'Ouest, nous vous souhaitons une très belle fête.

*Albert et Édith Deleurme*

### ■ Des voeux de France

Les Robitailleries nous annoncent la journée de septembre où vous célébrerez le 325<sup>ième</sup> anniversaire de l'arrivée de vos ancêtres en Amérique. L'énoncé de cette journée, tout me rappelle 1993: la messe (j'entends encore les voix harmonieuses), le monument, la réception chez Claire, l'accueil chaleureux à la Caisse Desjardins (dont je me sers encore du bloc-note aux grandes occasions et j'écris ce jour avec le Bic reçu aussi). Je m'unis à votre joie, car ce sera encore une journée de liesse. Je vous souhaite donc à tous un "Joyeux Anniversaire".

*Jeanne Robitaillie*

Je profite du courrier que vous envoie ma soeur Jeanne pour vous adresser mon affectueux souvenir. Nous nous sommes vus de très courts moments lors du voyage de votre groupe en 1992, mais ils ont suffi pour que j'éprouve pour vous une vive amitié. Tous mes voeux pour que soit réussi le 325<sup>ième</sup> anniversaire.

*Abbé Gérard Robitaillie*

## ALBAN ROBITAILLE, MAIRE

*Par Patricia Robitaillie, Saint-Raymond*

Comme plusieurs autres municipalités, Saint-Raymond de Portneuf était en élection dimanche le 5 novembre 1995. Depuis la fusion ville et paroisse de mai dernier, Saint-Raymond se devait d'élire un maire pour la représenter et la servir. Parmi les candidats, Alban Robitaillie obtint une forte majorité sur son adversaire. Alban devient donc le premier maire de la nouvelle grande ville de Saint-Raymond pour les quatre prochaines années.

Fils de Georges-Henri et de Janine Morasse, marié à Francine Bouchard et père de Mélanie et Morgan, Alban est gérant de service chez Saint-Raymond Plymouth Chrysler.

D'abord élu en 1993 maire de la paroisse de Saint-Raymond, il a travaillé à la réussite de la fusion entre la ville et la paroisse de St-Raymond. Avec son nouveau mandat, il vise avec son équipe le développement récréotouristique et industriel, richesse naturelle de la ville. Pour les quatre prochaines années, c'est avec un maire disponible, compétent et ayant à coeur son travail que Saint-Raymond continuera de grandir.

Toutes nos félicitations à monsieur le maire Robitaillie.



## NOTRE FÊTE DU 325<sup>ième</sup>

### Une messe d'époque avec chant divin

La messe à l'église historique de L'Ancienne-Lorette a été célébrée par le Père Rédemptoriste **Hilaire Robitaille**. Le chant était de la responsabilité de **Huguette Robitaille** et du quatuor vocal *Les Cantatores*. Comme cela avait été le cas à la messe des Retrouvailles de 1993, le chant et la musique semblaient descendre des cieux. Le programme comprenait les pièces suivantes:

Pièce d'orgue: *Trumpet Voluntary* de Jeremick Clarke  
Entrée: *Gloire à mon Dieu qui règne aux cieux* de J.S. Bach

Kyrie et Sanctus: *Messe brève* de Carlo Rossini  
Gloria et Agnus Dei: *Messe des anges* en grégorien  
Psaume: *Adorons, louons, à ma mère* de Huguette Robitaille

Acclamation: *Alleluia* de Palestrina

Offertoire: *Ave Maria* de Frank Schubert

*Notre Père*: de Omer Létourneau (annulé)

Anamèse: *O' Cor Jesu* de Rossini

Communion: *Where'er you walk* de Handel

Action de grâces: *Locus is te* de Anton Brückner

Sortie: *Martial Air* de Henry Purcell

### Une croisière inoubliable

Par une température splendide d'automne, les participants ont profité d'une croisière d'une heure et demie sur le fleuve en face de Québec. Le bateau Saint-André les a amenés près de l'Île d'Orléans et des chutes Montmorency. Au fil de l'eau, ils ont pu en imagination visualiser ce que nos ancêtres ont ressenti en se rapprochant du promontoire du cap Diamant. Le fleuve Saint-Laurent est toujours un plan d'eau exceptionnel, et nos ancêtres s'en sont servi à bon escient comme voie importante de transport. C'est par ce moyen que les premiers Robitaille sont arrivés en terre d'Amérique et c'est dans le port de Québec qu'ils ont mis pied à terre après la traversée de l'océan et la remontée du fleuve.

L'activité de la croisière a tellement été populaire que les organisateurs ont été débordés par la demande. Il a fallu organiser un deuxième groupe, ce qui a bouleversé la programmation initiale. Néanmoins tout s'est arrangé avec la perspicacité et l'esprit d'organisation de Florent, notre responsable des transports.



La croisière s'amuse. Les mines réjouies de **Cécile** (Pointe-du-Lac), **Jeannine** (Québec) et **Cécile** (France) en font foi. La gaieté et la bonne humeur régnaient à bord. Et à l'arrière, vous l'avez sûrement deviné, c'est bien le Château Frontenac.

## DURANT LA FÊTE...

### En costume d'époque

Pour mettre de l'ambiance dans la fête, René de Cap-Rouge avait revêtu un costume représentant Champlain et Catherine de L'Ancienne-Lorette portait un costume typique des femmes du XVII<sup>ième</sup> siècle. Ils ont avoué qu'ils n'avaient jamais été photographiés aussi souvent de toute leur vie.

Avec son costume qu'elle a fabriqué avec patience et talent, Catherine s'est mérité le prix du costume le plus représentatif de l'époque, soit un bandeau de tête en fourrure, offert en cadeau par **René Robitaille** de la maison **Jos Robitaille Fourrures inc.**



Catherine et René habillés comme du temps de nos ancêtres sur le bateau. Les chapeaux étaient à la mode dans le temps et les couleurs étaient vives.

## Cérémonies au Parc Robitaille

Un premier groupe de participants avait comme programme de se rendre au parc avant de partir en croisière. La première cérémonie tenue fut de déposer une gerbe de fleurs à notre monument à la mémoire des Robitaille qui ont fondé notre souche familiale. Des épis de blé étaient mêlés aux fleurs pour représenter nos ancêtres laboureurs, comme d'ailleurs ils sont présents sur nos armoiries. Cette présentation fut effectuée par Ovila, un des derniers occupants de la terre ancestrale, Léonard, un représentant de l'Abitibi, et Jacques, vice-président de l'Association.

Après le dépôt de cette gerbe de fleurs, notre gouverneur et ex-président René a entretenu les gens sur les démarches que l'Association a faites pour que le parc soit nommé Robitaille, l'histoire de la maison ancestrale bâtie en 1886 et détruite il y a quelques années, les recherches archéologiques des restes d'une grange et d'une maison plus anciennes, la signification des formes et des couleurs différentes des quatre types de granit du monument ainsi que celle des divers dessins sur les armoiries incrustées dans la pierre.

Après que ce premier groupe eut remplacé l'autre groupe en croisière, ce dernier fit un arrêt à son tour au parc. Cette fois-ci, il y eut une plantation symbolique d'un arbre près du monument et non loin d'un énorme pommier planté par nos ancêtres. L'érable à sucre symbolise la solidité de nos racines et témoignera pour des générations à venir le grand rassemblement de 1995. René a répété pour les nouveaux arrivants les informations données au groupe précédent.



Présentation d'une gerbe de fleurs à la mémoire de nos ancêtres par Ovila, Léonard et Jacques.

## UN MONUMENT EN L'HONNEUR DES PIONNIERS DE L'ANCIENNE-LORETTE

Le parc Robitaille, avec notre monument commémoratif, est localisé sur la terre ancestrale et fait partie aujourd'hui de la ville de Sainte-Foy. Mais notre petite histoire familiale est reliée depuis le début à L'Ancienne-Lorette.

Les Robitaille ont été les pionniers de cette paroisse et ont été, de tous temps, d'ardents collaborateurs au développement de cette municipalité. L'ancêtre Pierre a été un important supporteur des oeuvres du Père Chaumonot. En 1672, il a même obtenu des Jésuites, par l'intermédiaire du père Le Mercier, un lopin de terre *de trois arpents moins neuf pieds de front et trente de profondeur* faisant partie de la seigneurie voisine de Saint-Gabriel. Cette histoire d'amour entre les Robitaille et L'Ancienne-Lorette se continue puisque l'on compte aujourd'hui près de 70 Robitaille inscrits dans le bottin téléphonique de la ville de L'Ancienne-Lorette.

L'Association a donc profité du Rassemblement 1995 pour rendre hommage à l'apport des Robitaille au cours des 325 années de présence dans la localité. Une cérémonie regroupant les officiers de l'Association et les autorités des divers paliers de gouvernement a été tenue dans le petit parc Chaumonot, situé à quelques minutes de marche en face de l'église de L'Ancienne-Lorette.

Le discours du président de l'Association ainsi que ceux des édiles municipal, provincial et fédéral, ont attiré l'attention sur l'importance de liens familiaux tenaces et solides comme les nôtres, car ils sont la base de communautés où il fait bon vivre.

La plaque de bronze sur le monument porte un message que l'Association a voulu transmettre et laisser aux générations futures. Ce sera un message de fierté pour ceux qui restent ici et pour ceux qui feront un voyage de retour aux sources. L'inscription dit ce qui suit:

*1670-1995*

*Pour honorer la mémoire  
des premiers Robitaille  
arrivés en Amérique et  
établis à L'Ancienne-Lorette  
en 1670*

*Hommage de l'Association des familles Robitaille inc.*

*Le 16 septembre 1995*



Dévoilement d'une plaque commémorative en l'honneur des Robitaille de L'Ancienne-Lorette. Dans l'ordre habituel, on retrouve David le constructeur de la base, Paul le donateur du monument, Gaston le président, René le secrétaire, Émile Loranger le maire de L'Ancienne-Lorette, Michel Côté le député provincial, Jean-Paul Marchand le député fédéral et René le responsable du comité organisateur.

Notre secrétaire René, représentant les Robitaille et résident de L'Ancienne-Lorette, a eu l'honneur de dévoiler la plaque. Nous avons aussi appris que le député Marchand était natif du nord de l'Ontario et que sa grand-mère était une Robitaille.

La réalisation de ce souvenir est l'oeuvre de plusieurs personnes.

Merci à:

**David**, qui a construit la base du monument en béton de ciment,

**Paul**, de **Granicor**, qui a fourni et installé le monument de granit,

la **ville de L'Ancienne-Lorette** qui a permis d'utiliser l'emplacement,

l'**Association des familles Robitaille** qui a donné la plaque,

et surtout un gros merci à **Jacques** et **René** du conseil d'administration pour leur ténacité à mener ce projet à terme.

## MERCI AUX MEMBRES DU COMITÉ ORGANISATEUR

**René** de Cap-Rouge, président, maître de cérémonie,  
**Claire**, vice-présidente, responsable du banquet, de la messe, et des décorations,  
**Florent**, secrétaire, responsable de la croisière et de la planification des déplacements,  
**Jacques**, représentant du Conseil d'administration, trésorier et responsable du monument et de la plaque au parc Chaumonot,  
**René** de L'Ancienne-Lorette, secrétaire de l'Association, responsable de la correspondance et du programme souvenir.

Merci aussi à ceux qui ont secondé les membres du comité. Ils ont travaillé dans l'ombre, mais leur assistance a été appréciée pour obtenir le succès de la journée.

## MERCI À NOS COMMANDITAIRES DE LA SOIRÉE

Pierre Robitaille Cadeaux inc  
Jos Robitaille Fourrures inc  
Lorraine Robitaille Samson  
Pâtisserie Purcel  
René Robitaille, de L'Ancienne-Lorette  
Yvette Taillon  
Quincaillerie Rona

## MERCI AUX DONATEURS

Paul Robitaille, de Granicor  
David Robitaille et Jacques Robitaille, des Autobus David Robitaille

Paul Daoust, des Florales Jouvence  
La Ville de L'Ancienne-Lorette

## MERCI À NOS TÉLÉPHONISTES

**Bernadette, Lorraine, Claire, Catherine, Colette et Herménégilde, Jeannine, Rollande, Lina Girard et Claire Pelletier** de la région de Québec.

**Cécile** de Pointe-du-Lac, **Pierrette** de l'Épiphanie, **Guy** de Bellefeuille, **Guy** d'Alma, et **Léonard** de l'Abitibi.

## MERCI AUX COMMANDITAIRES DU PROGRAMME SOUVENIR

Michel Côté, député provincial  
Jean-Paul Marchand, député fédéral  
Carol Robitaille, agent immobilier ReMax  
La Caisse Populaire de L'Ancienne-Lorette  
Catherine Robitaille, du salon de coiffure Catherine enr.  
Lorenzo Robitaille & Fils inc., plomberie et chauffage  
Fix Auto Collision  
Les courtiers d'assurances Plamondon, Beaudoin et Charland Ltée  
La pharmacie Jean Coutu de L'Ancienne-Lorette  
Le Club de l'âge d'or de L'Ancienne-Lorette  
Le Centre du photocopieur D.L. inc.  
Le restaurant Le Valentino  
Les traiteurs La Fine Bouffe enr.  
Le dépanneur Irving Chauveau enr.  
Jean-Pierre Gagnon, du Grand Trianon FordLtée  
La papeterie Variétés Saint-Jacques  
Les services de chauffage Isoflamme inc.  
et un donateur anonyme.



**Le comité organisateur et le conseil d'administration**

# CADEAUX SPÉCIAUX À L'OCCASION DES FÊTES

*Offrez quelque chose de bien particulier à un parent, comme par exemple: —*

- Une adhésion à l'Association (15\$ par année, 25\$ pour deux ans et 200\$ à vie)
- Une copie des Bulletins (30\$ pour les vingt numéros)
- Les armoiries couleurs, format 8 1/2" par 11", avec les explications (10\$)
- Les armoiries laminées (20\$)
- L'épinglette de l'Association (2.50\$)
- Le jeu de cartes, aux armoiries de l'Association (9,00\$)

**Pour informations, s'adresser au secrétaire:**

**René Robitaille, L'Ancienne-Lorette, (418) 871-2916**

*La période des fêtes est celle de l'année où chacun aime être près des siens. Pour nous cela veut dire aussi être près de nos membres.*

*Nous en profitons pour vous souhaiter un très joyeux Noël et que l'année qui vient soit pour vous et les vôtres, une année de paix, de réussite et de mille joies.*